

Commune de Vaux-sur-Sûre Rencontre WADA – vendredi 27 janvier 2017

Présences :

Coordinatrice WADA : Myriam LELEU.

Citoyens : Claude BIETHERES, Gérard COLLIGNON, Gery DETAILLE, Guy GODFRIND, Fernande GROOS, Jean-Pierre HAQUIN, Christiane LOUIS, Dominique MARECHAL, Josette THIRY.

Commune : Pascale LAMOLINE, Marie-France HAVART, Maryse BODELET, Angélique CREER.

Excusée : Marie-Josée THIRY.

FRW : Stéphane GUEBEN.

Deuxième matinée de formation :

Mme Angélique Créer rappelle l'origine, les objectifs et les étapes du projet WADA.

Le quatuor administratif est composé d'Angélique Créer, Maryse Bodelet, Marie-France Havart et Pascale Lamoline.

Mr Stéphane Guében expose différents constats sur la commune de Vaux-sur-Sûre au niveau de la situation géographique, des zones d'influence, de la démographie et de la mobilité.

Mme Créer et Mr Guében présentent les atouts et faiblesses déjà détectés dans la commune de Vaux-sur-Sûre par rapport aux différents thèmes de l'étude WADA.

Les problématiques cernées sont principalement :

Autonomie, services et soins	Manque de places dans les MR + cout élevé Services à d'aides à domicile toujours plus sollicités + cout en augmentation Besoin de décentraliser certains services Inquiétude quant à la pénurie future de médecins généralistes
Information et communication	Manque d'information sur les services existants
Lien social et solidarité	Isolement
Participation citoyenne	/
Culture et loisirs	Peu ou pas d'activités pour le public en perte d'autonomie
Espaces extérieurs et bâtiments	Peu de trottoirs Quid de la sécurité routière ? (trottoirs, pistes cyclables, vitesse, parkings, éclairage...)
Transport	Peu de bus ou d'infrastructures pour les usagers faibles Utilisation du Telbus limitée +difficultés avec une chaise roulante TEC + très faible couverture du territoire en dehors de la RN85
Habitat	Manque d'alternatives en termes de logement

Mme Leleu rappelle la méthodologie du projet : démarche participative, diagnostic social (profil socio-démographique, états des services et ressources, identification des besoins des aînés au travers de leur parole), recherche-action ; les 8 domaines d'action et le planning prévisionnel (le comité de pilotage est évolutif).

Mme présente le guide des aînés de Mons. Celui du CCCA de Vaux sera bientôt distribué.

2 sites pour trouver des infos intéressantes : AVIQ et Walonmap (<http://geoportail.wallonie.be/walonmap>).

Mme explique quelques notions sur le vieillissement (espérance de vie en Belgique, indicateurs de vieillissement, différentes dimensions et terminologies).

Elle présente les 3 méthodes d'observation possibles :

- Diagnostic en marchant : marche exploratoire, parcours préparé, prise de notes, de photos et croquis, les éléments observés sont établis à l'avance, constats sur les éléments observés. Ex : centre de Vaux + 4 entités avec certaines spécificités
- Focus groupe : séances collectives de travail sur un ou plusieurs thèmes particuliers. 8/12 personnes + un modérateur, prise de notes + enregistrement. On peut aborder seulement 1 ou 2 domaines.
- Entretiens qualitatifs : aînés=co-chercheurs, une grille de thèmes à aborder est établie, on va chez les gens (sélection préalable sur base de différents critères), il faut enregistrer les entretiens puis les retranscrire.

Mme donnera un « kit WADA » : appareil photo, enregistreur et carnet de notes.

Une enquête du CCCA a eu lieu en 2011 : d'abord via un toutes-boîtes mais peu de retour, les membres du CCCA ont relancé en allant à domicile.

Réactions :

- Quelle méthode choisir ? difficulté probable de réunir des participants motivés pour la méthode « focus groupe », difficulté de ne pas orienter les réponses pour les entretiens, ne pas oublier les maisons de repos et les personnes isolées.
- Comment déterminer l'âge à partir duquel on est considéré comme aîné ? Mme Leleu propose 50 ans.
- Les personnes présentes préfèrent attendre la prochaine réunion avant de décider dans quelle mesure elles souhaitent s'impliquer dans le projet.

Prochaines rencontres :

Le vendredi 17 février 2017 à 9h30 : choix de la méthode d'observation.

Attention : suite à un souci d'organisation, cette rencontre est déplacée au vendredi 24 février 2017 à 9h30.

Le mercredi 15 mars 2017 à 9h30 : 3^{ème} matinée de formation avec Mme Leleu pour mettre en place la méthode d'observation choisie.